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Sitzungs-Nr.: Brakel/010/09-14 

Sitzungs-Tag: 21.11.2012 

Sitzungs-Ort: Brakel, Am Markt 4a, Sitzungssaal 
"Alte Waage" 

  
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 

CDU: 
Adler, Robert  

Eggers, Karl Vertretung für K. Böske 

Frischemeier, Reinhard  

Rust, Christoph Vertretung für R. Adler 

Sontag, Johanna Vertretung für F. Cardamone 

Wellsow, Viola  

SPD: 
Düker, Mario Vertretung für G. Studzinsky 

Multhaupt, Dirk  

Siebrecht, Sebastian  

UWG/CWG: 
Rox, Franz Vertretung für M. Saalfeld 

Liste Zukunft: 
Mönikes, Rudolf  

Bündnis`90/DIE GRÜNEN: 
Oehlschläger, Lisa  

FDP: 
Schwarz, Werner Dr.  

 
Von der Verwaltung nehmen teil: 
Gawandtka, Winfried 
Gönnewicht, Benedikt 
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1. 
 

Ersatzbestellung einer Schriftführerin/eines Schrift-
führers für den Bezirksausschuss Brakel 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel für das Jahr 2012 
 

 

 

 

3. 
 

Beseitigung eines Baumes: a) Ringstraße 1, Brakel; b) 
Am Königsfeld 
 

 

 

 

4. 
 

Annentag; hier: Rabattierung des Annen-Euro 
Herr Benedikt Gönnewicht 

 

470/2009
-2014 

 

5. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

6. 
 

Anfragen der Ausschussmitglieder 
 

 

 

 

7. 
 

Anfragen der Zuhörer/innen 
 

 

 

 
Der Vorsitzende Dr. Werner Schwarz begrüßte alle Anwesenden. Insbeson-
dere begrüßte er das Ratsmitglied Dirk Multhaupt, die sachkundigen Bürger, 
von der Verwaltung, Herrn Gawandtka und Herrn Gönnewicht, die Presse, 
den Ortsheimatpfleger Alfons Jochmaring und die Zuhörer. 
 
Gegen die form- und fristgerechte Einladung zur Sitzung wurden auf Rück-
fragen keine Einwände erhoben. 
 
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.  
 
Die anwesenden Mitglieder des Ausschusses, Herr Franz Rox und Herr Jo-
hannes Vorwerk wurden ordnungsgemäß vereidigt. 
 
Der Vorsitzende Dr. Werner Schwarz erklärte der Versammlung, dass er 
noch einen weiteren Antrag zur Beseitigung eines Baumes in Brakel, Am Kö-
nigsfeld vorliegen habe. 
 
Auf Antrag hin wurde einstimmig  beschlossen: 
 
Der Antrag des Herrn Archibad Schulze-Cleven vom 21.11.2012 wird als 
weiterer Tagesordnungspunkt (siehe 3.b) zugelassen.  
 
Die Tagesordnung wird darauf hin wie folgt erledigt: 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Ersatzbestellung einer Schriftführerin/eines Schrift-
führers für den Bezirksausschuss Brakel 
 

  

 

Nach Erörterung wurde einstimmig beschlossen: 
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Das Ausschussmitglied Karl Eggers wird als Ersatzschriftführer für diese Sit-
zung bestellt. 
 

2. Vergabe der Vereinsfördermittel für das Jahr 2012 
 

  

 

Mitglied Dirk Multhaupt fragte nach, warum sich nur wenige Vereine für die 
Vergabe der Vereinsfördermittel gemeldet haben. 
 
Vorsitzender Dr. Werner Schwarz erklärte daraufhin, dass er dafür keine Er-
klärung habe. Sowohl in der Presse „Brakel Extra“ wie auch persönlich habe 
er für die Anträge auf Zuschüsse geworben.  
 
Nach einer kurzen und kontroversen Diskussion wurde beschlossen: 
 
An folgenden Vereinen und Institutionen sollen die Vereinsfördermittel ver-
geben werden: 
 
a) DJK Brakel     1.000,00 € 
b) KJG      1.950,00 € 
c) Rotes Kreuz -Jugendrotkreuz-              500,00 € 
d) Spielvereinigung 20        1.033,95 € 
e) Ev. Kirche           361,90 € 
f) BSV -Sportschützen-          361,90 €  
g) Kath. Kirche -Messdiener-         361,90 € 
                                                       __________ 
          5.569,65 € 
 
 
Die Anwesenden bemängelten die meisten Anträge für die Vereinsfördermit-
tel. 
 
Die formlosen Anträge seien unvollständig und würden nicht alle gefragten 
Komponenten, wie im offiziellen Formular gefragt wird, enthalten. Vereinbart 
wurde, dass die Vereine entsprechend informiert werden sollen, insbesonde-
re 
sollen die Richtlinien für die Vergabe der Fördermitteln entsprechend überar-
beitet und auf der Internetseite sodann ergänzt werden. 
 

3. Beseitigung eines Baumes: a) Ringstraße 1, Brakel; b) 
Am Königsfeld 
 

  

 

Der Vorsitzende Dr. Werner Schwarz verlas die beiden Anträge zur Beseiti-
gung von jeweils einem Baum in Brakel, Ringstr. 1 und Brakel, Am Königs-
feld. 
 
Herr Rudolf Mönikes beantragte, dass eine Baumsatzung für die Stadt Brakel 
erstellt werden soll, bevor über obige Anträge abgestimmt wird.  
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Nach einer Erörterung war sich die große Mehrheit der Ausschussmitglieder 
einig, dass über obigen Antrag der Bezirksausschuss Brakel nicht zu ent-
scheiden habe. 
 
Herr Martin Franke regte an, über die Anträge betreffend der Baumfällungen 
einzeln zu entscheiden. 
 
Nach weiterer angeregter Diskussion wurde mit 13 Ja-Stimmen und einer 
Gegenstimme  beschlossen: 
 
a) 
Der Bezirksausschuss Brakel bewilligt die Fällung des Baumes vor der Gara-
geneinfahrt Brakel, Ringstr. 1 auf Kosten der Antragstellerin Dorothe Re-
hermann. Die Kosten des Herrichten der öffentlichen Verkehrsfläche nach 
der Baumfällung hat ebenfalls die Antragstellerin zu tragen.  
 
b) 
Der Bezirksausschuss Brakel bewilligt die Fällung des Baumes vor dem 
Grundstück Brakel, Am Königsfeld  auf Kosten des Antragstellers Archibald 
Schulze-Cleven. Er verpflichtet sich, zwei neue Bäume  als Ersatz auf seine 
Kosten anpflanzen zu lassen. Die Kosten des Herrichten der öffentlichen Ver-
kehrsfläche ist ebenfalls vom Antragsteller zu tragen. 
 
Die Abstimmung zu a) und b) erfolgte jeweils gesondert.    
 

4. Annentag; hier: Rabattierung des Annen-Euro 
Herr Benedikt Gönnewicht 

 
470/2009
-2014 

 

Der Vertreter der Verwaltung, Herr Benedikt Gönnewicht, gab einen Bericht 
über die bisherige Rabattierung des Annen-Euro. 
 
Er schlug den anliegenden Mitgliedern vor, einen Rabatt von 10% auf den 
Annen-Euro zu gewähren, wovon der Rabatt je zur Hälfte von den Beschi-
ckern und der Stadt Brakel zu tragen ist. Der Annen-Euro wird nur zugelas-
sen für Getränke und  Imbiss. 
 
Das Thema wurde rege erörtert und diskutiert. 
 
Von einigen Anwesenden wurde angeregt, den Beschickern einen Leitpfaden 
über den Annen-Euro auszuhändigen und die Besitzer des Annen-Euro dar-
auf hinzuweisen, das der Annen-Euro auch im nächsten Jahr eingelöst wer-
den kann. 
 
Herr Gawandtka von der Verwaltung erklärte darauf, dass die vorstehenden 
Anregungen bereits schon gemacht würden. 
 
Da einige auswärtige Besucher des Annentages sich über Annentag keine 
Annen-Euro käuflich erwerben können, kam die Anregung, den Annen-Euro 
über Annentag noch im Marktbüro zu veräußern. 
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Hierauf erklärte Herr Gawandtka von der Verwaltung, dass dieses nicht mög-
lich sei, da das Marktbüro nicht immer besetzt sei und teilweise auch nur te-
lefonisch zu erreichen ist. 
 
Nach einer weiteren kurzen Diskussion wurde einstimmig  beschlossen: 
Der Ausschuss beschließt, ab 2013 den Annen-Euro mit einem Rabatt von 
10% anzubieten und nur noch für Getränke und Imbiss zuzulassen. Der Ra-
batt wird je zur Hälfte getragen von den Beschickern und der Stadt Brakel. 
 

5. Bekanntgaben 
 

  

 

Der Vorsitzende gab folgendes  bekannt: 
 

• Erweiterung des Maststalles für 528 Mastschweine Brakel, Ostheimer 
Feld 55 (Außenbereich). 

 
• Errichtung von Räumlichkeiten in einer vorhandenen Remise für das 

Projekt „Walderlebnisschule Modexen“ Brakel, Modexen 33 
(Außenbereich). 

 
• Anbau eines Schleppdaches an die vorhandene Reithalle Brakel, 

Sudheim 63 (Außenbereich). 
 

• Herr Gawandtka überreiche der Versammlung einen 
Standgeldvergleich -siehe Anlage I. zum Protokoll-. 

 
• Herr Gawandtka übergab dem Vorsitzenden einen Zeitungsbericht über 

Annentag vom 10. 11. 2012  -siehe Anlage II zum Protokoll-. 
 

6. Anfragen der Ausschussmitglieder 
 

  

 

Anfragen der Ausschussmitglieder erfolgten nicht. 
 
 

7. Anfragen der Zuhörer/innen 
 

  

 

Es erfolgten keine Anfragen von Zuhörern.  
 
 
 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 
 
 
 

gez. Dr. Werner Schwarz   gez. Karl Eggers 
 (Vorsitzender)     (Schriftführer) 
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